



## **COP 16**

IMPLICACIONES Y OPORTUNIDADES PARA EL **SECTOR EMPRESARIAL** EN LA CONSERVACIÓN DE LA BIODIVERSIDAD.



La Conferencia de las Partes (COP16) de la Convención sobre la Diversidad Biológica, que se celebra en Cali, Colombia del 21 de octubre al 1 de noviembre, representa un hito en la lucha global por la conservación de la biodiversidad. Este evento no solo es de gran trascendencia para los gobiernos y las organizaciones no gubernamentales, sino que también ofrece una plataforma vital para el sector privado. Las empresas están cada vez más llamadas a desempeñar un papel activo en la conservación y el uso sostenible de los recursos naturales. Este artículo examina el impacto que la COP16 tendrá en el sector privado, centrándose en el rol de las empresas, las metas del Marco Global de Biodiversidad de Kunming-Montreal y las oportunidades que se presentan.

texto aborda presente importancia de la COP16 como un evento clave que impactará el marco regulatorio para las empresas. enfocándose en cómo estas deberán adaptarse y competir en un entorno cada vez más orientado hacia la sostenibilidad y la conservación de la biodiversidad. Se explorarán los desafíos y oportunidades que surgen de la adopción de acuerdos internacionales, como el Marco Global de Biodiversidad de Kunmingse analizarán las Montreal. principales metas que afectarán al sector privado en temas como la reducción de emisiones, prácticas sostenibles, y la integración de criterios de biodiversidad en sus operaciones. Εl texto también destaca las oportunidades que la COP16 ofrece para la colaboración, innovación y el mejoramiento de la competitividad en un mercado que valora la responsabilidad ambiental.





# Adaptación y competitividad para las empresas en un nuevo marco regulatorio.

La COP16 se presenta como un evento que tendrá incidencia en el ámbito empresarial, especialmente en relación con cambios regulatorios y políticas ambientales. Uno de los impactos más destacados de esta conferencia será el desarrollo y fortalecimiento de acuerdos internacionales que afectan al sector empresarial. Las empresas pueden llegar a enfrentar nuevas regulaciones que incluirán objetivos de reducción de emisiones, la adopción de prácticas sostenibles y la incorporación de criterios de biodiversidad en sus operaciones.

Un ejemplo de esto es el Acuerdo de París, que se ha consolidado como un componente esencial en la lucha contra el cambio climático. Este acuerdo, que sigue vigente y ha sido reafirmado y ampliado en las negociaciones internacionales, establece un compromiso global para limitar el aumento de la temperatura a menos de 2 grados Celsius, y de manera ideal, a 1.5 grados, en comparación con los niveles preindustriales. Este contexto ha impulsado la implementación de políticas nacionales que afectan a sectores como la energía, la agricultura y el transporte. Es por ello que las empresas que operan en estos sectores deberán adaptarse a un entorno regulatorio cada vez más riguroso, lo que requerirá modificaciones en sus operaciones y en sus modelos de negocio.



## Metas del Marco Global de Biodiversidad de Kunming-Montreal

El Marco Global de Biodiversidad de Kunming-Montreal define 23 metas estratégicas para guiar los esfuerzos globales en la conservación y uso sostenible de la biodiversidad para el año 2030. Estas metas son de particular relevancia para el sector privado, que tiene un papel fundamental en su implementación. A continuación, se detallan algunas de las metas más significativas y su implicación para las empresas:

#### Meta 7:

#### Reducción de la Contaminación.

La reducción de la contaminación a niveles que no sean perjudiciales para la biodiversidad es una de las prioridades del Marco Global. Esto significa que las empresas deben implementar estrategias disminuir la emisión contaminantes y desechos que impactan negativamente en los ecosistemas. Para cumplir con esta meta, se requiere una inversión significativa en tecnologías más limpias y la adopción de procesos productivos que minimicen contaminación. La implementación de estándares de sostenibilidad no solo contribuye a la protección del medio ambiente, sino que también mejora la reputación de las empresas, creando una ventaja competitiva al alinearse con las expectativas de consumidores valoran la responsabilidad ambiental.

#### Meta 10:

## Mejora de la Biodiversidad en Sectores Productivos.

Esta meta se enfoca en la necesidad de integrar la conservación biodiversidad en sectores productivos clave como la agricultura, la acuicultura, la pesca y la silvicultura. Las empresas que operan en estos sectores deben incorporar prácticas de producción garanticen sostenible que preservación de los ecosistemas. Esto podría incluir el uso de técnicas agrícolas que reduzcan la erosión del suelo, la implementación de sistemas de pesca responsables que eviten la sobre explotación de especies, y la gestión forestal que proteja los hábitats naturales.

La adopción de estas prácticas no solo contribuye a la conservación de la biodiversidad, sino que también asegura la viabilidad económica y la resiliencia de las operaciones a largo plazo.

#### **Meta 15:**

#### Evaluación de Riesgos e Impactos.

Establece que las empresas deben identificar, evaluar, divulgar y gestionar los riesgos e impactos de sus actividades sobre la biodiversidad. Esto implica la realización de evaluaciones de impacto ambiental rigurosas y la implementación de estrategias de mitigación para reducir los efectos adversos de sus operaciones. Las empresas que integren la biodiversidad en sus procesos de toma de decisiones estarán mejor preparadas para enfrentar los desafíos regulatorios y reputacionales, y podrán aprovechar las oportunidades que surgen de los mercados sostenibles y de la inversión responsable.

#### **Meta 16:**

## Opciones Sostenibles para Reducir el Desperdicio.

La reducción del desperdicio y el consumo excesivo es un aspecto fundamental para la conservación de la biodiversidad. La meta 16 impulsa a las empresas a adoptar un enfoque de economía circular, en el que los productos y materiales sean diseñados para ser reutilizables, reciclables o biodegradables. Esto no solo disminuye la cantidad de residuos que terminan en los ecosistemas, sino que también optimiza el uso de recursos y reduce los costos operativos a largo plazo, contribuyendo así a una mayor eficiencia y sostenibilidad empresarial.

#### **Meta 18:**

### Incentivos para la Conservación de la Biodiversidad.

La meta 18 destaca la necesidad de reorientar los incentivos económicos, eliminando aquellos que resultan perjudiciales para la biodiversidad promoviendo incentivos positivos fomenten prácticas sostenibles. empresas, esto representa la oportunidad de is ÿ progr recompensan programas beneficiarse de políticas qubernamentales que adopción de prácticas amigables con la biodiversidad. Al integrar la conservación en sus modelos de negocio, las empresas pueden acceder a subsidios, créditos fiscales y otros incentivos financieros que facilitan la transición hacia modelos más sostenibles.



#### **Meta 19:**

#### Movilización de Recursos Financieros.

La última meta, establece el objetivo de movilizar 200,000 millones de dólares anuales de diversas fuentes para financiar la conservación de la biodiversidad. El sector privado tiene un papel crucial en este aspecto, ya sea mediante la inversión directa en proyectos de conservación o a través de la adopción de prácticas que contribuyan a la biodiversidad. Las empresas que se alineen con estos objetivos tendrán acceso a financiamiento sostenible y podrán atraer inversores que buscan proyectos con un impacto ambiental positivo, fortaleciendo su posición en un mercado cada vez más orientado hacia la sostenibilidad.

En conjunto, estas metas del Marco Global de Biodiversidad de Kunming-Montreal plantean un llamado a la acción para las empresas, que deben asumir un rol proactivo en la conservación de la biodiversidad, no solo como un compromiso ético, sino también como una estrategia para asegurar su competitividad y sostenibilidad a largo plazo.

## Oportunidades para el Sector Privado.

#### 1. Colaboración en Proyectos de Conservación.

Una de las principales oportunidades que surgen de la COP16 es la posibilidad de colaborar en proyectos de conservación. Las empresas pueden asociarse con organizaciones no gubernamentales, gobiernos y comunidades locales para desarrollar iniciativas que protejan la biodiversidad. Esta colaboración no solo mejora la reputación de las empresas, sino que también les permite acceder a recursos y conocimientos que pueden ser fundamentales para el éxito de sus esfuerzos de sostenibilidad.

La COP16 también proporciona a las empresas la oportunidad de participar en eventos paralelos, mesas redondas y paneles de discusión. Estos foros son espacios para que las organizaciones compartan sus perspectivas sobre la biodiversidad y el desarrollo sostenible, fomentando el diálogo y la colaboración entre los diferentes actores involucrados. La participación activa en estos eventos puede ayudar a las empresas a posicionarse como líderes en sostenibilidad y a establecer relaciones con otras organizaciones y gobiernos.

#### 2.Innovación y Desarrollo Sostenible.

La COP16 fomentará la innovación en tecnologías y prácticas sostenibles, lo que abrirá nuevas oportunidades de negocio para las empresas. Las organizaciones que inviertan en investigación y desarrollo de soluciones sostenibles estarán mejor posicionadas para satisfacer la creciente demanda de productos y servicios ecológicos. La innovación en áreas como la eficiencia energética, la gestión de recursos hídricos y la producción sostenible puede diferenciar a las empresas en un mercado cada vez más competitivo.

#### 3. Cumplimiento Normativo

Estar al tanto de las nuevas regulaciones y políticas discutidas en la COP16 permitirá a las empresas adaptarse y cumplir con los estándares internacionales. El cumplimiento normativo no solo ayuda a evitar sanciones, sino que también puede generar confianza entre los consumidores y mejorar la imagen de marca. Las empresas que actúan proactivamente en la adopción de prácticas sostenibles estarán en una mejor posición para enfrentar futuros desafíos regulatorios.

#### 4. Mejoramiento de la Reputación Corporativa

La participación en iniciativas de conservación y sostenibilidad puede mejorar la reputación corporativa de las empresas. A medida que los consumidores se vuelven más conscientes de los problemas ambientales, aquellos que demuestran un compromiso genuino con la conservación de la biodiversidad y la sostenibilidad serán preferidos. La reputación de la empresa puede traducirse en una ventaja competitiva y en una mayor lealtad del cliente.

## Conclusión.

La COP16 en Cali se perfila como un evento de gran trascendencia que no solo definirá el rumbo de la conservación de la biodiversidad a nivel global, sino que también marcará un punto de inflexión para las empresas que buscan integrar la sostenibilidad en sus modelos de negocio. La participación del sector privado es esencial para alcanzar los objetivos planteados en el Marco Global de Biodiversidad de Kunming-Montreal, ya que las empresas tienen la capacidad de influir significativamente en la conservación y uso sostenible de los recursos naturales.

Al adoptar estas metas, las empresas no solo podrán mitigar los riesgos asociados con la pérdida de biodiversidad, como la inestabilidad en la cadena de suministro o la creciente presión regulatoria, sino que también se posicionarán para aprovechar las nuevas oportunidades que surgen en un mercado cada vez más orientado hacia la sostenibilidad. La innovación en productos y servicios, la implementación de prácticas de economía circular y la inversión en tecnologías limpias no solo contribuirán a la conservación del medio ambiente, sino que también fortalecerán la competitividad y resiliencia de las empresas en un entorno económico cambiante.

La COP16 también destaca la importancia de la colaboración entre el sector público y privado para desarrollar soluciones integrales a los desafíos ambientales. Las empresas que se asocien con organizaciones gubernamentales, ONGs y otras partes interesadas en proyectos de conservación tendrán un papel protagónico en la construcción de un futuro sostenible. Estas alianzas permitirán compartir conocimientos, recursos y experiencias que contribuirán al éxito de las iniciativas de conservación y promoverán un cambio transformador en la forma en que las empresas operan.

En definitiva, la COP16 representa una oportunidad única para que las empresas asuman un papel de liderazgo en la transición hacia modelos de negocio más responsables y sostenibles. Al alinearse con las metas globales de biodiversidad, las empresas no solo estarán contribuyendo al bienestar del planeta y de las comunidades, sino que también estarán construyendo un camino hacia la resiliencia y el éxito en un mercado que valora cada vez más el compromiso con la sostenibilidad. Las acciones tomadas hoy definirán el legado de las empresas en la protección de la biodiversidad y su capacidad para adaptarse y prosperar en un mundo que demanda un equilibrio entre desarrollo y conservación.

Vali Consultores es una empresa de asuntos públicos y de gobierno con soluciones innovadoras, asertivas y estratégicas que ayudan al sector privado a consolidarse y desarrollar Latinoamérica.

#### **CON PRESENCIA EN:**

# Colombia, Ecuador, Perú y Chile.

Nuestro consejo estratégico, parte de la comprensión del contexto país, los retos de integración regional y la navegabilidad en la inestabilidad institucional existente en LATAM.



## PARA MÁS INFORMACIÓN CONTÁCTENOS

+57 312 4816654 - 6016162066 WWW.VALICONSULTORES.COM Cra. 14 #85-68 / OF 604 CONTACTO@VALICONSULTORES.COM



